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Zusammenfassung

        
Es wird eine neue Methode zur Bestimmung der antibakteriellen Wirkung von Peloiden beschrieben. Das Verfahren beruht auf der Einimpfung eines Testkeimes in das zu prüfende Substrat und der Verfolgung des Absterbeprozesses, der dem mathematischen Modell Nt = No.e-kt folgt. Die Steigung b der resultierenden Regressionsgeraden aus den Variablen log Nt (Keimzahl) und t (Zeit) stellt einen von der Ausgangskeimzahl unabhängigen, objektiven Parameter zur Beurteilung der antibakteriellen Wirkung des Peloides dar. Er wird als „Bakterizidie-Index” bezeichnet und dient zur Beurteilung der erforderlichen Regenerationszeit abgebadeter Peloide vor einer balneotherapeutischen Wiederverwendung. Zur Standardisierung der Methode wird als Testkeim Escherichia coli 0 111, eine Versuchstemperatur von 20°C und eine Wasserzugabe zum Peloid bis zur Erreichung von 120% der maximalen Wasserkapazität vorgeschlagen. Als rechnerisches Schnellverfahren wird der Bartlett-Test empfohlen.


      
        
Summary

        
A new method is described to determine the antibacterial effect of peloids. The procedure is based on inoculation a test bacterium into the substratum to be examined and on watching the process of die-away which takes place in conformity with the mathematical model according to Nt = No.e-kt. The slope b of the regression lines resulting from the variables log Nt (number of bacteria) and t (time) represents an objective parameter as to estimating the antibacterial effect of the peloid. This parameter doesn't depend on the initial number of bacteria. It is denominated „Bakterizidie-Index” and is used to estimate the time of regeneration of peloids having passed a bath before being reused to balneotherapeutic purposes. In order to standardize the method the test bacterium Escherichia coli 0 111, a test temperature of 20°C and an additional water supply for the peloid up to 120% of the maximum water capacity are proposed. The Bartlett's test is recommended as a mathematical quick-ascting procedure.


      

Schlüsselwörter
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